

BIBLIOGRAPHIE.

PHTHISIS : *its morbid anatomy, etiology, symptomatic events and complications, fatality and prognosis, treatment and physical diagnosis, in a series of clinical studies*, by AUSTIN FLINT, M. D., &c., &c. HENRY C. LEA, Publisher, Philadelphia, 1875.

Voici un ouvrage dont l'utilité pratique ne saurait échapper au lecteur ; il se présente au public médical avec toute l'autorité que lui donne la réputation de son auteur, déjà si bien connu par le mérite de ses publications antérieures, telles que : *a treatise on the principles and practice of medicine ; a practical treatise on the diagnosis, pathology and treatment of diseases of the heart ; a practical treatise on the physical exploration of the chest and the diagnosis of diseases affecting the respiratory organs, &c.*

Le Dr. Flint a recueilli dans sa pratique, depuis trente cinq ans, six cent soixante dix cas de phthisie qu'il a analysé et classé de manière à en former un cours complet d'études cliniques sur cette maladie, traitant successivement : 1o. anatomie pathologique de la phthisie ; 2o. étiologie ; 3o. signes rationels et complications ; 4o fatalité et pronostic ; 5o. traitement ; 6o. signes physiques et diagnostic. Cet ouvrage contient une somme de connaissances pratiques, qu'il serait bien difficile pour la plupart des médecins d'acquérir dans le cours ordinaire de leur pratique et l'auteur n'est certainement pas trop présomptueux lorsqu'il dit : " malgré les lacunes qui se trouvent dans le récit de plusieurs de ces cas, je n'ai aucun doute que l'étude analytique d'une collection aussi nombreuse, devra produire des résultats assez avantageux, pour me récompenser du travail qu'elle me coûte. C'est dans cette espérance que j'ai entrepris cet ouvrage."

LECTURES ON SYPHILIS, and on some forms of local disease affecting principally the organs of generation, by HENRY C. LEE, Professor of surgery at the royal college of surgeons of England, &c., &c. HENRY C. LEA, Publisher, Philadelphia, 1875.

Nous ne saurions mieux faire connaître le cadre de cet ouvrage et son importance qu'en citant la préface de l'auteur.

" Le principal objet de cet ouvrage est de faire connaître quelques unes des doctrines de Hunter, que le temps et la propagation d'opinions plus récentes ont obscurcies et jetées dans l'oubli. Quelques-unes de ces doctrines doivent être modifiées conformément aux découvertes obtenues par des recherches plus récentes, tandis que d'autres, qui ont été négligées pendant longtemps, devront être ac-